

DIVULGACIONES FINANCIERAS

Los inconvenientes del feminismo

Hace pocas semanas, en los primeros días del pasado mes de mayo, se aprobó definitivamente en Inglaterra la concesión del voto a las mujeres en iguales circunstancias que a los hombres, esto es, a partir de los 21 años.

Estamos, pues, ante un nuevo triunfo del feminismo, y triunfo doble porque ahora las mujeres inglesas estarán en el momento de emitir su voto, en materia sobre los hombres y podrán en el caso de llegar a proponerlo, imponer doctrinas, leyes y gobierno a desprecio de los hombres.

Ahora bien ¿debemos alegrarnos de este nuevo triunfo del feminismo? O, más ampliamente, ¿deben satisfacerse los constantes y progresivos avances de las mujeres hacia la conquista de iguales derechos que los hombres?

Si examinamos la cuestión situándonos en un punto puramente romántico la respuesta tendrá siempre que ser afirmativa; pero no es precisamente eso lo que intentamos hacer. Hay otro punto que nos interesa bastante más: el económico.

En el terreno económico el triunfo de la mujer no es nada agradable. Ha tenido en todo el mundo consecuencias desagradables y es posible que continúe teniendo durante muchos años antes de que se obtengan de él los beneficios generales que cabe esperar.

La primera consecuencia del avance feminista han sido la desocupación masculina. La mano de obra femenina es más barata, y en muchas ocasiones, mejor que la masculina. Y siendo así se explica que la preferencia de muchos patronos por los trabajadores femeninos haya sido la causa de la desocupación de muchos millares de hombres.

Raro es el taller, la fábrica, la oficina o el comercio en que una tercera parte del personal empleado, no está compuesto por mujeres. Pensando con la más elemental de las lógicas si las plazas a ocupar no han aumentado, el número de obreros desempleados—y en paro forzoso igual al de las mujeres ocupadas en menesteres reservados antes exclusivamente a los hombres.

Lo que dió el impulso definitivo al triunfo feminista fué la guerra. Los hombres útiles de los países beligerantes fueron enviados al frente. Y las mujeres, por imperiosa necesidad, hubieron de sustituirlos. Mientras lo hicieron se dieron cuenta de que podían desempeñar tales cargos y ganar bastante más dinero que ocupadas en las labores «propias de su sexo».

Al terminar la guerra retornaron los hombres del frente de batalla. Habían caído muchos cientos de millares; pero a pesar de ello no todos los que retornaron pudieron encontrar colocación, ocupados sus puestos por empleados femeninos a los que no pudieron desalojar.

Surgió en parte, de ahí, esa pavorosa crisis de los «sin trabajo», que continúa preocupando al mundo entero. Los gobernantes trabajaron y lucharon por conjurarla; pero todos sus esfuerzos resultaron inútiles porque no estaba en su mano poderla solucionar.

Hasta ahora la principal consecuencia del triunfo feminista ha sido esa: hacer cien veces peor el problema del paro forzoso que de todas formas se habría producido al finalizar la guerra. Además, las mujeres han contribuido en muchos comercios y oficinas a rebajar los sueldos al trabajar ellas por menos dinero que los hombres.

En España no hemos sentido apenas las consecuencias del triunfo feminista. Varias razones contribuyen a ello. La primera que los avances de la mujer han sido menos considerables en España que en otros países; la segunda y principal que nuestro país no intervino en la guerra; más a pesar de todo, se han sentido los efectos del feminismo. Y de lo pudieran darnos fe los empleados en cientos de oficinas y comercios de España que han de competir ahora con un rival peligroso desconocido antes.

Todo esto es considerado el triunfo feminista desde un punto de vista puramente económico general; desde el romántico o el particular se puede hacer la apología del feminismo; pero...

B. G. ESPINOSA

Entierro del señor Palazón Pérez

El pasado lunes en la tarde, en la villa de Fortuna, tuvo lugar el traslado de los restos mortales del que fué respetado amigo nuestro y honrado y probo comerciante de esta ciudad don Alonso Palazón Pérez.

El cadáver iba encerrado en lujoso féretro y llevado a hombros por sus familiares y amigos.

Todo el pueblo de Fortuna y numerosos amigos con que el finado contaba en Murcia acudiendo al entierro del finado testimoniando con su presencia el duelo que ha constituido su muerte.

A estas manifestaciones de sentimiento unimos el nuestro muy sincero, y deseamos a su desconsolada viuda, la virtuosa dama doña María Josefa Lozano, hijos, nuestros estimados amigos don Julián, doña María, doña Josefa, doña Purificación, hijos políticos don Domingo Palazón Herrero, don Roque Ruiz Belda, doña Manuela Godínez Fernández, don Juan Pérez Palazón, hermanas políticas, nietos y demás familia, la resignación necesaria para sobrellevar tan sensible pérdida.

Descansen en paz el alma del finado.

NUEVO ABOGADO

Se ha licenciado en Derecho, el joven y culto estudiante don Federico Jover González, hijo del notable abogado y director de esta Escuela de Comercio, don Juan Antonio Jover y sobrino del que fué malogrado amigo nuestro don Mariano, quien si hoy viviera compartiría con su señor hermano la alegría de ver a su sobrino predilecto, en condiciones de alcanzar la justa y merecida fama que, como abogado, disfrutó aquel llorado amigo en el foro murciano.

Felicítamos muy cordialmente al nuevo abogado y a toda su distinguida familia.

Concesión de un hábito al duque de los Abruzzos

Madrid, 5.—El Rey ha hecho merced de un hábito deca ballero de la nobleza colegiada de Madrid al duque de los Abruzzos.

Por conducto del ministro de Gracia y Justicia la ha sido entregada al aristócrata italiano copia de acta de su partida bautismal.

MUY IMPORTANTE
SI OS DUELEN LAS MUELAS O TENEIS CARIES ES NO DEJAR DE USAR LA ODONTINA NATI
Vente en farmacia

Asociación de Cultura Musical

EL CONCIERTO DE AYER
Ayer tarde a las siete y media tuvo lugar en el Teatro de Romea el concierto anunciado por la Asociación de Cultura Musical.

El concierto estuvo a cargo del cuarteto Weiss compuesto por cuatro lindas señoritas.

El salón de nuestro primer coliseo ofrecía un espléndido aspecto. Las localidades estaban ocupadas en su totalidad por lindas señoritas de nuestra hermosa tierra.

Los artistas hicieron una meritoria labor ejecutando el «Cuarteto en *mi* bemol mayor» de Beethoven, el «Cuarteto dorico de Ottorino Respighi» y el «Cuarteto en *re* menor» de Schubert.

El auditorio aplaudió con entusiasmo a las artistas al finalizar cada una de las obras.

El público quedó satisfecho del concierto.

NOTA DEL DIA

Yugoeslavia e Italia

No nos equivocábamos cuando al iniciarse concedíamos gran importancia al actual conflicto italo-yugoeslavo. No exagerábamos la nota al tener por la paz europea en fecha no muy remota; si acaso nos quedábamos cortos al considerar la gravedad de la situación.

Los gobernantes de uno y otro país tratan por todos los medios—aparentemente al menos—de impedir que estalle el menor conflicto; pero uno y otro gobierno han de declararse impotentes ante las continuas manifestaciones y los ataques violentos, que en uno y otro país, se dirigen al adversario.

En plena Cámara yugoeslava ha llegado a decir el jefe de la oposición, que Serbia no temía la guerra con Italia que incluso parte del pueblo la deseaba. Seguramente que el jefe de la oposición yugoeslava se ha dejado arrastrar un poco por la vehemencia; pero es indudable que en el pueblo serbio hay un sentimiento vivísimo de odio a Italia, contra la que está seguro habrá de combatir un día u otro.

En Italia sucede algo parecido respecto a Yugoslavia. También el pueblo italiano ha llegado a aceptar como algo inevitable el que un día cualquiera habrá de enfrentarse a Yugoslavia. Y dijérase que Italia, con su política agresiva, desea precipitar el instante en que ese conflicto bélico haya de producirse.

Hasta ahora se ha podido evitar en distintas ocasiones que Italia y Yugoslavia recurriesen a las armas. Pero ya las fórmulas de arreglo se van concluyendo, tan pronto no será posible hallar ninguna que aplaque siquiera sea momentáneamente los ímpetus bélicos de unos y otros. Y ese día, aquel en que las fórmulas de arreglo se hayan terminado, por culpa de un incidente cualquiera—como el que ha provocado la difícil situación actual por ejemplo—bastara para encender la mecha que haga estallar el polvorín donde están almacenados todos los odios y todas las rivalidades a duras penas contenidas durante varios años.

Trabajos topográficos en Marruecos

Madrid, 5.—Ha comenzado los trabajos topográficos y de planimetría en el sector de Gomara (Xaguen) iniciando un equipo de la Comisión geográfica de Marruecos en la parte Nordeste de Ajamas.

TORERIAS

LA CORRIDA DEL CORPUS

Durante estos días han desfilado por la meseta de los corrales de la plaza, innumerables aficionados para ver desde cerca los toros del Duque de Tovar, que han de lidiarse el próximo jueves, festividad del Corpus, por rejoneador Cañero y los diestros Marcial I alanda, Rayito y Mariano Rodríguez.

La afición ha sacado una impresión inmejorable de la presentación de los toros, y hace favorables comentarios de ellos.

Bien poco falta para la fecha de la corrida, que tanta expectación ha despertado. En la venta de localidades es donde se demuestra el deseo que tiene el público murciano por ver esta corrida extraordinaria.

También en los pueblos reina gran expectación. Sabemos que de Cartagena, Lorca y Alicante vienen a presenciar la fiesta taurina gran número de aficionados. La combinación del cartel ha llamado la atención, por la calidad de los toreros, pues en realidad, es difícil combinar tres matadores de los de más postín para una fecha tan solicitada como la del Corpus.

La nueva empresa puede estar muy satisfecha con la organización de esta corrida, por lo que nosotros la felicitamos.

RECARCANDO

El homenaje a Vázquez Me'lla

Madrid, 5.—El doctor Segura ha presidido una reunión de las personas que promueven un homenaje a la memoria de Vázquez de Me'lla.

Se aprobó lo actuado, acordándose pedir audiencia al rey para darle cuenta del propósito patriótico que se persigue de abrir una suscripción para erigir al ilustre tradicionalista un monumento.

Dos circulares interesantes

El «Boletín Oficial» publica las circulares siguientes:

El Sr. Presidente del Patronato del Circuito Nacional de Firms especiales, comunica a este Gobierno, que el expresado Comité ha acordado prorrogar hasta el día 31 de Agosto próximo, el pago de la tasa de rodaje sobre vehículos de motor de tracción de sangre, correspondiente al año 1927.

Lo que se hace público por esta circular, para que llegue a conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar, debiendo también los señores alcaldes fijar un anuncio en el tablón correspondiente de los respectivos Ayuntamientos, haciéndolo saber así al vecindario.

El Excmo. Sr. Director general de Seguridad en telegrama de fecha de ayer dice a este Gobierno lo que sigue:

Como ampliación mi telegrama 10 anterior referente súbditos españoles que en próxima época balnearia dirijanse las playas Portugal, participole que según comunica ministerio Estado real orden 25 citado mes plazo concedido por ministro Justicia citada nación para ir a las mismas con la sola presentación cédula personal, es desde luego los meses de Junio a Octubre ambos inclusive. Comunico V E, efectos consiguientes.

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para general conocimiento y como continuación a mi circular núm. 1.355 de 12 del citado mes.

Por los Teatros

Romea

«EL PASADO DE PAULINA»
Cuando escribimos estas líneas tenemos delante un programa anunciador, de la obra que la compañía Ladrón de Guevara-Rivelles estrenó anoche en nuestro coliseo principal.

Dicho programa dice entre otras cosas: «El pasado de Paulina». «Soberbia creación de esta compañía». «Formidable éxito en toda España».

No acertamos, en verdad, a comprender cómo esta comedia de George Milleón y Geny Bolton, adaptada a la escena española por Mariano Alarcón, pueda haber constituido un éxito en toda España. ¿Qué habrán visto en ella? Es gracioso. Un mal autor novel, no sería capaz de llevar a la escena una obra tan trivial, tan falsa, tan sin interés como esta a que nos referimos.

Si son estas las obras que consiguen en España los grandes triunfos, ¡pobre teatro y pobre público español!

El autor coloca a Paulina en escena como una sirvienta. Luego, se le ocurre hacerla pasar ante los ojos de una colonia veraniega por una célebre artista francesa, que a la vez debe desempeñar también el papelito de amante de un joven excesivamente tímido, para que éste consiga el amor de otra mujer a quien adora al parecer. Y por último Paulina se casa con este jovencito.

El tipo de Paulina es completamente falso, porque una muchacha buena y honrada por mucho que se esfuerce no sabría desempeñar el papel de una *coquette*. Y mucho menos convencer que lo es, todavía es más difícil.

Tampoco el señor Alarcón se ha esmerado mucho en el diálogo, ni en su escenificación, porque hay escenas, que si decimos pesan como el plomo, nos quedamos cortos.

En lo que sí estamos conformes, es que la Compañía hace una «soberbia creación» Gracias a ella pudimos soportar la obra.

María Fernanda Ladrón de Guevara, estuvo en el papel de Paulina, inimitable. Todos caantos elogios hagamos de ella, son pocos. Rivelles también vivió el papel de Rex Van Zile.

Elena Salvador y Josefina Lamas, admirables. Francisco Pinzá, Gonzalo Vico y José Portes, muy en su papel.

Los demás cumplieron altamente su cometido.

Descubrimiento de un depósito de explosivos

Buenos Aires, 5. En una casa de vecindad ha descubierto la policía un depósito de explosivos de gran importancia, de los terroristas. El propietario de la finca ha declarado que el cuarto donde han sido encontrados se lo alquiló recientemente a un individuo que vino de Roma con su familia, la policía no ha logrado detener todavía a este sujeto.

Una velada en honor de los nuevos médicos

Madrid, 9.—Ayer en el Colegio de médicos se celebró una velada en honor de los nuevos doctores en Medicina. El acto resultó brillantísimo.

DE INTERÉS REGIONAL

La Dirección de Agricultura aprueba un presupuesto para combatir la plaga en los melocotoneros

Madrid, 6.—La Dirección de Agricultura ha aprobado un presupuesto urgentísimo para combatir la plaga que se ha presentado en los melocotoneros en varios términos de la Vega del Segura.

El vuelo del «Jesús del Gran Poder»

Los aviadores marchan a Naviryan

Bagdad, 6.—Los capitanes aviadores españoles Jiménez e Iglesias saldrán hoy con dirección a Naviryan, donde se encuentra el aparato. El «Jesús del Gran Poder» está custodiado por fuerzas de la policía. Los aviadores intentarán reanudar el vuelo hasta el aeródromo de Shaibah, próximo a Bassora.

Labor municipal

La sesión de la Permanente

La Comisión Permanente tratará esta tarde los asuntos siguientes:

Acta de la sesión anterior. Boletines y Gacetas. Comunicaciones varias. Extractos de acuerdos del mes anterior.

Conclusiones del IV Congreso Nacional Municipalista. Cuentas y pagos.

Informe en los expedientes de defraudación incoados a don Andrés Marín, don Juan Rodríguez, don Juan Vera y don Jesús Padilla.

Id. en las reclamaciones al Padrón de Inquilinato formuladas por don Antonio Ros, don Casimiro González, don Mariano Box, doña Inocencia Pérez, don Mariano Hurtado, D. Cayetano Marín, doña Dolores Guzmán, doña Amparo Navarro, doña Josefa Alegría, don Francisco López, don José Costa, don Francisco Vázquez, don Joaquín García, don Baldomero Guillén, don Raimundo Echevarría y don Damián Rebel.

Id. en la reclamación de don Manuel Ataz al arbitrio sobre apertura de establecimientos.

Id. en la instancia del gestor afianzado de carnes y alcoholes interesando cambiar de sitio el resguardo de la Puerta de Castilla.

Id. en el expediente promovido para la adjudicación por medio de gestor afianzado de los derechos y tasas establecidos sobre el pimiento.

Expediente promovido en virtud de moción de la Comisión proponiendo se subsanen errores habidos en su dictamen de 15 de Mayo último, referente al escalafón general de médicos inspectores municipales de Sanidad.

Informe del Negociado en la instancia de don Joaquín Lucas Contreras, sobre el canon anual que le ha sido impuesto por el servicio de alcantarillado.

Informes del Negociado en las concesiones de acometidas particulares al alcantarillado.

Id. de la comisión sobre nombramiento de Delineante a las órdenes del Ingeniero director de las Obras de Reformas.

Id. id. en la instancia de doña Dolores Linari, sobre expropiación de su casa de la calle de Saavedra Fajardo.

Id. id. proponiendo la construcción de un evacuatorio subterráneo en la plaza del Cardenal Belluga.

Informe en la instancia de don José López Morote, relativa a reformas en su casa número 9 de la calle de Alfaro y 8 de la de Manfredi.

Id. en la id. del mismo señor relativa a obras en su casa número 26 de la calle de Mariano Vergara.

Id. en la id. de don Bartolomé Lozano, relativa a obras en su casa núm. 18 de la calle de Jiménez Baeza.

Idem en la idem de don Antonio Pérez Lucas, relativa a obras en su casa núm. 8 de la calle de Gómez Cortina.

Idem en la de don Manuel Correas Olesque relativa a obras en su casa de la calle de Carriaga.

Idem en la de don José Cánovas Pujalte relativa a obras en su casa núm. 1 de la calle de Selgas.

Idem en la de don Juan Sevilla Marco para edificar una casa en la calle del general Margallo.

Idem en de don Juan Javaloy López para variar la anchura y altura de huecos y abrir una ventana en su casa núm. 32 de la calle de López Puigerver.

Idem en la de don Diego Navarro de la Canal relativa a obras en su casa núm. 6 de la calle de Vinadel.

Información de Africa

De la zona española DEBUT DE FLETA EN CEUTA

Ceuta, 6.—Rejna gran entusiasmo ante el solo anuncio de que el gran tenor español Miguel Fleta va a debutar en uno de los teatros de esta ciudad.

El debut será el día trece del mes corriente.

De Tetuán y Tánger vendrán trenes especiales.

Concurso Hípico

Larache, 6.—Se celebró el anunciado concurso hípico. La copa internacional donada por el rey fué ganada por el caballo portugués «Ibens Ferraz» montado por el jockey Marco. Visconti.

De la zona francesa LAESCUADRAFRANCO DEL MEDITERRANEO

Casablanca 6.—Ayer fundó en este puerto la escuadra francesa del Mediterráneo.

Se han organizado varios actos en honor de los marinos franceses.

El Alcalde de Madrid a Burdeos

Madrid, 5.—El alcalde de Madrid se irá a Burdeos con el objeto de asistir a las fiestas Centenario de Goya.

